

COLLOQUE INTERNATIONAL SUR LE THEME :

"DEMOCRATIE EN EUROPE DE L'EST ET EN AFRIQUE : QUELLES CHANCES  
DE SUCCES"

DECLARATION FINALE DE "NOTRE CAUSE COMMUNE"

*Présentée par Ambroise D. ADANKLOUNON*

Le Colloque international organisé à Porto-Novo les 1er, 02 et 03 Février 1994 nous a donné une nouvelle opportunité de noter l'importance capitale de la communication dans les relations entre pays africains. L'actuelle division entre Africains francophones et anglophones nous pose de très graves problèmes et préjudices.

1. C'est pourquoi Notre Cause Commune qui est l'un des organisateurs du présent Colloque, NCC, dans sa vision claire de l'inévitable et nécessaire alternance gouvernementale s'engage à oeuvrer pour que l'usage de la langue française, langue de travail et de culture puisse être étendue et répandue en République Fédérale du Nigéria notre grand voisin ainsi que dans les autres pays africains anglophones. C'est là une condition indispensable au renforcement de la coopération entre nos Etats et nos Peuples. C'est conscient de cela que NCC a élaboré un projet actuellement en discussion pour être très prochainement soumis à l'approbation des milieux français et francophones concernés.

2. C'est dans ce même esprit qu'un Colloque sera prochainement organisé à Paris à l'initiative d'un parti de France (le Mouvement des Radicaux de Gauche - MRG -) et d'un Parti d'Afrique (Notre Cause Commune - NCC - du Bénin) sur le thème :

"Coopérer autrement : pourquoi et comment ?

Des problèmes comme ceux de la zone franc et de son évolution, de l'appui à la Coopération Sud-Sud, au développement de la production et des échanges à l'intérieur de l'Afrique seront à l'ordre du jour de ce Colloque de Paris qui entend initier de nouvelles véritables relations avec la France et l'Europe, compte tenu des évolutions actuellement observées dans le monde.

3. Toujours dans le cadre d'une alternance gouvernementale qu'il convient de préparer :

NCC s'engage à faire du Bénin un pays internationalement bilingue où le français et l'anglais seront parlés comme à l'Ile Maurice ou au Cameroun.

Pour prendre en compte cette exigence dont les avantages seront nombreux pour notre peuple, un projet détaillé est actuellement en cours de discussion avec l'appui de groupes d'amis au Nigéria, en Grande Bretagne et en Ecosse.

Des entretiens ont été initiés au cours de notre présent Colloque avec le Parti des Démocrates Sociaux et Libéraux de Grande Bretagne et le Parti National Ecossais.

4. NCC remercie sincèrement les Partis africains qui voulant s'organiser depuis longtemps dans un Réseau et une chaîne d'action ont choisi de concrétiser cette volonté au cours du présent Colloque. Nous vous sommes particulièrement reconnaissants d'avoir voulu confier au Président de Notre Cause Commune, le Professeur Albert TEVOEDJRE, le rôle de coordination et d'organisation de ce réseau qui doit être authentiquement africain. Il est bien entendu que nous acceptons les appuis éventuels de divers partenaires politiques comme ceux des Partis du Centre en Europe et ailleurs.

NCC fera tout ce qui est en son pouvoir pour que ce réseau de Partis se transforme aussi vite que possible en une véritable Interafricaine des forces démocratiques favorisant ainsi le vrai développement de nos pays.

5. En guise de remerciement particulier à nos amis suédois, NCC tient à affirmer son adhésion au Réseau International des Partis du Centre que préside M. GRANSTED et entend souscrire à un accord bilatéral de coopération étroite avec le Parti du Centre en Suède. Dans cet esprit, des contacts ont été pris et

des programmes de travail ont été organisés au cours de ce Colloque avec les diverses branches du Parti du Centre en Suède:

Femmes NCC et Femmes du CENTERN

Jeunes NCC et Jeunes du CENTERN

Bureau Exécutif NCC et Bureau Exécutif du Centern.

Les autres partis du Centre dans les pays comme le Danemark et la Norvège, peuvent être assurés de notre amitié et de notre volonté de coopération.

En saluant encore une fois les partis des pays de l'Est européen, NCC s'engage à garder le contact avec eux. Les milieux paysans, et ruraux dont ils sont pour la plupart issus comme les partis du Centre demeurent notre priorité et les échanges d'expérience entre eux et nous porteront des fruits aujourd'hui insoupçonnés. Entre l'Est européen et l'Afrique, ce n'est pas nécessairement la concurrence et la division. Une autre logique est possible. Le Réseau des Partis du Centre peut la promouvoir.

Nous y croyons !